

Jeder dritte Steirer lebt mittlerweile alleine Zukunft bringt mehr Frauen und weniger Familien

Alt werden sie die Steirer, aber nicht als traute Paare. Das besagt die aktuelle "Steiermark-Datei". Auch der Boom der Single-Haushalte reißt nicht ab.

Graz. Nicht nur im Heimatverein ist die "Kleine Steiermark-Datei" ein beliebtes Nachschlagewerk. Einleuchtend, hat doch nicht jeder die richtige Flusslänge der Mur (290 Kilometer) oder den Bevölkerungsstand (1,2 Millionen) im Kopf. Die jüngste Ausgabe des praktischen Heftes von Martin Mayer und Statistikern liegt bei den Landesstellen auf oder ist online via www.statistik.steiermark.at

verfügbar. Wobei Mayer und sein Team nicht nur Zahlen sammeln, sondern auch einen spannenden Blick in die Zukunft werfen.

Siegeszug der Single-Haushalte geht weiter

Ein solcher betrifft das Wohnen: "Laut den aktuellen Daten gibt es in der Steiermark fast 497.000 Privathaushalte. 32,3 Prozent davon sind Einpersonenhaushalte", erläutert Mayer. Und, dass die Zahl der Privathaushalte weiter ansteigen wird: Im Jahr 2018 wird mit knapp 522.000 und im Jahr 2028 mit mehr als 538.000 steirischen Privathaushalten gerechnet. Besonders bei den Singlehaushalten ist kein Ende in Sicht. Der Single-Anteil dürfte auf 36,6 Prozent steigen und die durchschnittliche Haushaltsgröße von derzeit 2,40 auf 2,28 Personen sinken.

346.500 Familien: Und es werden immer weniger

Im selben Atemzug sprechen die Landesstatistiker von einem Rückgang bei Familien, von derzeit 346.500 darunter Ehepaare mit und ohne Kinder, Lebensgemeinschaften mit und ohne Nachwuchs sowie die Gruppe der Alleinerzieher - auf rund 341.000 im Jahr 2018. Zehn Jahre später soll ein leichter Aufwärtstrend einsetzen. Von der hohen Lebenserwartung her sollte es den Steirern nicht schwerfallen, einmal die Richtige zu finden siehe Info-Box. (rot)



Der "Herr der Zahlen": Martin Mayer, Chef der Landesstatistik.

Zehn spannende Steiermark-Zahlen

1.207.479 Männer und Frauen wohnen in unserem schönen Bundesland. 917.204 Fahrzeuge lenken die Steirer - vom Moped bis zur Zugmaschine. 404.014 Mobiltelefone sind zwischen Aussee und Radkersburg aktiv. 343.817 Rinder sind in der grünen Mark in Ställen und auf Wiesen. 290.900 Meter ist der längste Fluss, der durchs Bundesland fließt (Mur). 26.506 Euro verdient ein Steirer im Jahresdurchschnitt (brutto). 17.015 Vereine sorgen in der Steiermark für Abwechslung vom Alltag. 5.337 Ärzte kümmern sich um das Wohlergehen der Bevölkerung. 83,4 Jahre wird eine steirische Frau im Durchschnitt alt. 77,3 Jahre wird ein steirischer Mann im Durchschnitt alt.